



Leversen-Sieversen Ortsrat



Protokoll der Ortsratssitzung vom 09.09.2018

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 22:30 Uhr

Ort: Hotel Holst

Anwesende: Ch. Albowski, A. Schubert, Cl. Albowski, C. Hains, U. Ribbach, D. Strube

Entschuldigt: R. Fischer, L. Gröning, H. Preuß

Es fehlen: M. Erdmann, M. Silkinn

TOP 1 : Eröffnung der Sitzung

Christiane Albowski eröffnet die Sitzung und ...

TOP 2 : Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Die Tagesordnung wird um die Punkte 5 (neu, s.u.) und 9 (neu, s.u.) erweitert.

TOP 3 : Genehmigung des Protokolls vom 28.03.2018

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 : Bericht der Ortsbürgermeisterin

- Die Senioren-Ausfahrt nach Friedrichshafen hat bei wärmstem Wetter statt gefunden.
- Der Geschwindigkeitsanzeiger ist inzwischen aufgestellt worden und endlich auch so umgesetzt, dass das Solarpanel arbeiten kann..

TOP 5 : Ergebnisse des Gesprächs mit Bürgermeister Seidler

Das ausführliche Gespräch ist von Christiane und Andreas geführt worden.

- Eines der Ziele ist gewesen, Herrn Seidler zu informieren, was alles aus den Ortsratsprotokollen zu Entnehmende nicht bearbeitet worden ist.
- Im Fall Kindergarten „tut sich was“.
- Der Ausbau „Im Dorfe“ ist am 13.11.18 im Bauausschuss beraten worden. Ein Ergebnis ist gewesen, dass die Planung dringend nachgebessert werden muss. Die daraus folgende Planung hat jedoch seitdem nicht statt gefunden, da der Planer längerfristig krank ist.
- Die Nachfrage nach einem Straßenkataster hat ergeben, dass nur eines von 2009 existiert. Die Folge ist, dass wir uns selbst ein Bild vom Zustand einzelner Straßen machen müssen.
- Wir brauchen Planungsmittel zur Verdichtung der Bebauung in der Ortslage (→ Haushalt).
- Weitere Stichworte
 - Hinweisschilder zu Spielplatz usw.
 - Beleuchtung an der Feuerwehrezufahrt
 - Bepflanzung und Bemalung der Betonringe „Im Dorfe“ (→ Patenschaften)

- Probleme mit Mähgut auf Wegen und insbesondere Gräben, das die Gräben verstopft
- Ersatz für Bänke und Tische (Heidschnuckenweg und oberhalb des Reitplatzes) ist lange eingefordert
- Feuerwehrzufahrt: Die Pläne hat der Grundeigentümer, der Kopien an die Gemeinde weiter reichen sollte.
- Probleme mit der Reinigung von Gossen und überhängenden Büschen sollen an die Verwaltung weiter gegeben werden.
- Die Frage der Einrichtung einer Mitnahmebank soll auf einer OR-Sitzung gesondert mit den Bürgerinnen und Bürgern besprochen werden.

Aus der Diskussion ergeben sich zu mehreren Punkten **Anträge**:

- Die Ausbauplanung „Im Dorfe“ muss zeitnah abgeschlossen werden. Wenn erforderlich, muss ein neuer Planer beauftragt werden.
[Diesen Antrag bitte an den zuständigen Ausschuss des Gemeinderats weiter reichen.]
(Einstimmig)
- Planungsmittel für die Überplanung der Bereiche im *Heidschnuckenweg* und am *Schwarzen Weg* mit dem Ziel der Verdichtung der Bebauung sollen eingeworben werden.
(Einstimmig)
- Der OR beantragt Mittel zur Wiederherstellung des Weges von der Hauptstraße zur Straße „Am Mergelberg“. *(Einstimmig)*
- Der OR beantragt die Aufnahme von Mitteln zum Herstellen eines befestigten Seitenstreifens zwischen dem Ortsausgang von Neu Leversen und Tötensen mit Glysander.
(Einstimmig)
- Zum Schutz der Schulkinder auf ihrem Schulweg beantragt der OR eine Beschilderung mit „Achtung Kinder“ und ein zeitlich begrenztes Tempo 30 im Bereich von der Einmündung des Heidschnuckenwegs bis zu „Am Mergelberg“, außerdem ein Schild „Achtung Kinder“ beim Griechen. *(Einstimmig)*
- Im Vorfluter hinter dem Dorfteich soll das Gehölz entfernt und eine Blühwiese eingerichtet werden. Dazu werden Mittel beantragt. *(Einstimmig)*

TOP 6 : Fragen und Anregungen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger

- Es gibt Anfragen
 - zur Ausbesserung des Querwegs (Heidschnuckenweg – Hauptstraße)
Die Kanten sind z.T. abgesackt, Platten zerstört und der Weg insgesamt nicht in einem sicheren Zustand
 - zur Verdichtung der Bebauung; die Parkplatzsituation am Heidschnuckenweg ist als Hindernis anzusehen
 - zur Geschwindigkeit, mit der Fahrzeuge von der Rosengartenstraße in die Ortschaft einfahren. Es wird eine Verkehrsüberwachung gefordert.
Dort sollten wir auch einen Standort für unseren Geschwindigkeitsanzeiger festlegen und bauen lassen.
 - zum Eichenholz aus dem Regenrückhaltebecken am Schwimmbad: es sollte jetzt bei trockenem Becken heraus geholt werden.
 - zur Weigerung der Gemeindeverwaltung, den Ortsnamen Sieversen in Ausweise einzutragen.

TOP 7 : Haushalt 20 / 21

- Siehe auch die anderen haushaltsrelevanten Anträge unter TOP 5

- Die folgenden Anträge wurden einstimmig gestellt:
 - Mittel für eine Grundsanie rung des Querwegs (Heidschnuckenweg – Hauptstraße) einstellen
 - Mittel für eine Umpflasterung der Wasserentnahmestelle bei der Gasstation an der Trift einstellen
 - Mittel für die Aufnahmefundamente von vier weiteren Standorten des Geschwindigkeitsanzeigers einstellen

TOP 8 : Bepflanzung der Ortseingänge

- Eine Bepflanzung der Ortseingänge mit Blumen (u.a. Osterglocken) erfolgt durch gemeinsame Arbeit der Ortsratsmitglieder. Dazu muss ein gemeinsamer Termin gefunden werden.

TOP 9 : Verschiedenes

- Thema *Gestohlener historischer Grenzstein*
Claus legt ein Konzept vor, das ausführlich diskutiert wird
- Claus soll mit Ulf und Dirk Tresenreiter ermitteln, welcher Umfang realisiert werden kann und stellt das Ergebnis auf der nächsten OR-Sitzung vor. (*einstimmig*)
- Bis Ende November müssen Termine an Andreas gemeldet werden, um den Kiek Mol wieder zu erstellen.
- Dirk Strube wünscht die Aufstellung von Tütenspendern für Hundekot. Da keine klare Zustimmung erfolgt, erklärt er sich bereit, mit den anderen Ortsbürgermeistern Kontakt aufzunehmen, um zu klären, wie das Interesse allgemein ist. Im Bedarfsfall sollte das von der Gemeindeverwaltung organisiert werden.